

## Fitch analiza bajar a NL su calificación crediticia

Locales • 31 Julio 2012 — Alejandra Mendoza

La categoría BBB+, que se le podría dar, indica que la capacidad para realizar inversiones a mediano y largo plazo se ve más comprometida.



Foto: Jorge López

LA DEUDA TOTAL (DIRECTA E INDIRECTA) ASCENDÍA A 34 MIL 771 MILLONES 395 MIL 46 PESOS AL 30 DE JUNIO.

previa siguiente

**Monterrey** • Haber incrementado dos mil 117 millones de [pesos](#) a la deuda en tres meses, podría costarle a Nuevo León una baja en su calificación crediticia.

Y es que Nuevo León reportó un crecimiento de su deuda total de 6.48 por ciento al segundo trimestre del año, respecto al periodo previo, que representa un aumento de dos mil 117 millones de pesos, de acuerdo con el reporte [financiero](#) al segundo trimestre del año enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Ante esto, la calificadora Fitch Ratings Monterrey evalúa bajar la calificación a la calidad crediticia de [Nuevo León](#) a BBB+, de A- (mex), en su próximo reporte que emitirá dentro de cinco a ocho semanas.

De acuerdo con la BMV, la deuda total (directa e indirecta) asciende a 34 mil 771 millones 395 mil 46 pesos, al 30 de junio. Mientras que el 31 de marzo anterior su deuda era de 32 mil 653 millones 919 mil 394 pesos.

"Es un cambio en lo que nos había manifestado el anterior secretario de Finanzas que básicamente no se iba a hacer mayor uso de la línea de crédito para un endeudamiento, y en ese sentido, como analistas tenemos una preocupación y en la siguiente revisión sí pudiera abrirse la posibilidad de una baja en la calificación crediticia para el estado", afirmó Humberto Panti Garza, director Senior de la firma calificadora.

Respecto al margen del estado para adquirir más deuda, Humberto Panti dijo: "Si el estado continúa por esta vía de continuar incrementando el endeudamiento, como lo ha venido haciendo en forma consistente en los últimos años, lo que va a pasar es que las calificaciones van a continuar bajando".

El especialista en finanzas públicas explicó que cuando una calificación pasa de los niveles de "A", hacia "B", significa que pasa de tener una "fuerte capacidad de pago" a una "adecuada capacidad de pago".

"Cuando están en las triples B implica que la capacidad del estado para realizar inversiones o recursos propios en el mediano y largo plazo se ve más comprometida, de ese ahorro interno destinan una mayor proporción a pagar deuda que a una mayor inversión", dijo.

La deuda directa del estado comprende 19 mil 93 millones de pesos; la mayoría de este monto es deuda a largo plazo y sólo mil 300 millones de pesos comprenden deuda a corto plazo.

Al cierre del primer trimestre de este año, la deuda directa era de 16 mil 977 millones de pesos.

Humberto Panti mencionó que este aumento de deuda es hacia el rubro de obra pública, sin embargo no se detalla hacia qué obras se dirigen.

Aunado a esto, mencionó, hay otro tipo de deuda, que aunque no se reporta en la deuda total, es un compromiso financiero que tiene el estado por alrededor de cinco mil millones de pesos, a través del nuevo esquema "Bonos Cupón Cero", donde la entidad se compromete a pagar los intereses.

"No están considerados en la deuda directa de 19 mil millones de pesos y que también ejercen un costo financiero importante y presionan el nivel de pago de intereses del estado... son programas nuevos que nacieron con el tema del huracán *Alex* y la forma de contabilizarlos no queda claro... es un compromiso financiero de pago de intereses a 20 años".

La deuda indirecta de Nuevo León, que comprende la Red Estatal de Autopistas, Instituto de Control Vehicular y Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, al segundo trimestre asciende en total a 15 mil 677 millones de pesos.

## **Claves**

### **Preocupación**

- ▶ Humberto Panti Garza, director Senior de Fitch Ratings Monterrey, expresó que hubo un cambio a lo que les había manifestado el anterior secretario de Finanzas, de que no se iba a hacer mayor uso de la línea de crédito.
- ▶ Expresó que "como analistas, tenemos una preocupación, y en la siguiente revisión sí pudiera abrirse la posibilidad de una baja en la calificación crediticia para el estado".
- ▶ El especialista financiero anticipó que si el estado continúa endeudándose, lo que va a pasar es que las calificaciones seguirán bajando